

Mitteilungsvorlage

Organisationseinheit Wirtschaftsförderung, Tourismus u. grenzüberschreitende Angelegenheiten	Datum 14.09.2017	Drucksachen-Nr. 2017/218
--	---------------------	------------------------------------

↓ Beratungsfolge Verwaltungs- und Finanzausschuss	↓ Sitzungsart öffentlich	↓ Sitzungstermin/e 09.10.2017
--	-----------------------------	----------------------------------

Tagesordnungspunkt 7.2

**Neuordnung der Tourismusstrukturen im Landkreis Konstanz;
Beteiligung des Landkreises Konstanz am Regio Konstanz Bodensee Hegau e. V.**

Sachverhalt

Der Verein „Regio Konstanz Bodensee Hegau e. V.“ (RKBH) wurde in einem mehrstufigen Prozess als zukunftsweisendes Organisationsmodell für die Tourismusförderung im Landkreis Konstanz entwickelt. Dieser soll als eigenständige Organisationseinheit räumlich bei der Marketing und Tourismus Konstanz GmbH (MTK) angesiedelt und von einem gemeinsamen Geschäftsführer geleitet werden. Der RKBH soll die MTK mit der operativen Vermarktung für den ganzen Landkreis betrauen. Die formale Gründung des RKBH ist zum 01.01.2018 vorgesehen.

Zuletzt hatte der Verwaltungs- und Finanzausschuss in seiner Sitzung vom 10.07.2017 beschlossen, sich grundsätzlich an dem RKBH im Rahmen der Tourismusförderung am westlichen Bodensee zu beteiligen. Darüber wurde auch der Kreistag in seiner Sitzung am 24.07.2017 unterrichtet. Die Zustimmungsvorbehalte konnten weitestgehend geklärt werden.

Der Verein Hegau Tourismus e. V. hat im Rahmen seiner Mitgliederversammlung am 06.09.2017 die Beteiligung am RKBH beschlossen. Die noch ausstehenden einzelnen Gemeinderatsbeschlüsse der Kommunen sollen bis spätestens zum 31.12.2017 eingeholt werden.

Parallel dazu arbeitet die Projektgruppe an einer einheitlichen Gemeinderatsvorlage und einem Betrauungsakt für alle zukünftigen Mitgliedsgemeinden. Die Frage, ob jedes Mitglied selbst die Mitgliedschaft beim Regierungspräsidium anzeigen muss, wird derzeit geklärt.

Eine Informationsveranstaltung mit den Schweizer Gemeinden am 16.08.2017 war sehr positiv. Einzelgespräche auf Schweizer Ortsebene finden derzeit statt, eine konkrete Abstimmung steht Ende September 2017 an.

Der Satzungsentwurf und die damit einhergehende Verteilung der Stimmrechte konnte nach der letzten Sitzung des Verwaltungs- und Finanzausschusses am 10.07.2017 entsprechend angepasst werden. Gemessen am max. Beitragsvolumen von 250.000 Euro (im Falle einer Umsatzsteuerpflicht) liegt sein Anteil damit bei ca. 24 %.

An der steuer- bzw. EU-beihilferechtlichen Situation hat sich nichts geändert. Es ist davon auszugehen, dass der RKBH die Mitgliedsbeiträge steuerfrei erheben wird. Details zur rechtlichen Ausgestaltung des Vereins und deren Folgen werden bei einem Termin mit dem Rechtsanwalt aktuell geklärt und abgestimmt.

Die Projektgruppe hat weitere Informationen und die Endfassungen der Gründungunterlagen zugesagt, sodass der Kreistag am 23.10.2017 abschließend beraten und entscheiden kann.

Für Fragen wird Herr Eric **Thiel** als Geschäftsführer der Marketing und Tourismus Konstanz (und designierter Geschäftsführer des Regio Konstanz Bodensee Hegau e. V.) in der Sitzung zur Verfügung stehen.

Finanzielle Auswirkungen

Der Satzungsentwurf sieht vor, dass Mittel des Landkreises zur Tourismusförderung i. H. v. jährlich maximal 250.000 Euro (abhängig von der Umsatzsteuerpflicht des Mitgliedbeitrags) ab 01.01.2018 dem Regio Konstanz Bodensee Hegau e. V. bereitgestellt werden sollen.

Anlagen

Entfällt.